

Fecha: 18-01-2026
Medio: Crónica de Chillán
Supl.: Crónica de Chillán
Tipo: Noticia general
Título: Sin asignar

Pág.: 7
Cm2: 102,1
VPE: \$ 84.705

Tiraje: 2.400
Lectoría: 7.200
Favorabilidad: 

se en Estados Unidos, demuestra lo dañino de estas nuevas corrientes antivacunas, a un costo de absurdas, terribles y probablemente evitables muertes de niños..

*Dr. Jorge Carrasco, Presidente
Sociedad Chilena de Pediatría*

“Apnea portuaria”

● Chile no está “mal”: está quedándose atrás. Que el país caiga del 34 (2018) al 61 (2023) en el índice logístico del Banco Mundial no es un dato; es una señal de mercado. Con la macrozona central rondando los 3 millones de TEU y poca holgura, naves más grandes y navieras más concentradas, cualquier fricción se vuelve congestión. Y con graneles esperando cerca de 6 días, la ineficiencia no se queda en el muelle: se convierte en costo país.

La salida no es voluntarismo, es diseño: productividad total de factores con gobernanza moderna, inversión y tecnología operativa. En la próxima ronda de concesiones y en el Puerto Exterior de San Antonio hay una ventana: medir y exigir KPIs (tiempos de camión, estadía, tasa de grúa), digitalizar turnos, interoperar datos y ata-

car accesos terrestres como si fueran parte del puerto.

Chile puede elegir: hub del Pacífico sur o cuello de botella. La competitividad no se proclama; se fabrica, hora a hora, en cada espera evitada?

Gabriel Gurovich

IA y el futuro laboral: ¿Hay lugar para los humanos?

● Esta semana comenzó la decimoquinta edición de Congreso Futuro, evento de divulgación científica pública que busca impactar en la agenda nacional, la investigación y las políticas públicas, bajo una pregunta que describe bien el momento que vive la humanidad: “¿Hacia dónde vamos?”. En lo laboral, un futuro próximo altamente digital y smart es inminente. Uno de los referentes invitados, el líder del Partido Transhumanista, Zoltan Istvan, comentó que “la automatización y la IA podrían eliminar el 50% de los trabajos en cinco años y el 90% en el mediano plazo”. No como una posibilidad lejana, sino como una realidad en curso.

En este contexto, el presidente electo, José Antonio Kast, fue claro al decir que “Chile no tiene futuro sin